
 
 

    

REUNIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL N° 163 

Siendo las 15:30 horas del día  Martes 19 de abril del 2016, se da inicio a la 
Reunión Ordinaria de Concejo Municipal N°163, presidida por el Sr. Alcalde de la 
Comuna Don Cristian Peña Morales; contándose con la presencia de los 
Concejales Francisco Yévenes Núñez,  Luis Zapata Rivera,  Roberto Chamorro 
Fernández, Mario Fuentealba Cotal y Héctor Jaramillo Lillo. Además del 
Administrador Municipal Don Jorge Ravanal Gallegos.-       
 
También está presente el  Secretario Municipal  Don Guido Figueroa Cerda en su 
calidad  de Secretario del Concejo y Rafael Medina a cargo de registrar el audio 
del Concejo.- 
 
La tabla a tratar es la Siguiente:         
 

1. Lectura del acta anterior. 
2. Lectura de correspondencia recibida. 
3. Informe del Presidente del Concejo. 
4. Modificación Presupuestaria Municipal. 
5. Puntos Varios.  

 
Al comenzar la reunión y a petición del  Sr. Alcalde  se realice un minuto de 
silencio por el fallecimiento del ex Presidente de la República Don Patricio Aylwin 
Azocar- 
 
Los Concejales Chamorro y Yevenes Dan Cuenta del viaje que hicieron a Puerto 
Varas en que participaron del congreso Nacional de Concejales indicando que se 
vieron los temas de Transparencia, Ley 18.700 sobre votaciones y las 
modificaciones a la ficha de protección social de la gente .- 
 
Igualmente el Concejal Mario Fuentealba da cuenta de su participación en el 
seminario denominado “Trabajo organizacional y manejo de conflictos” realizados 
entre el 16 y 21 de  febrero en Puerto Varas.- 
 
Posteriormente se da lectura al Acta N° 161, la cual es aprobada con algunas 
correcciones que son corregidas.- 
 
Posteriormente se da lectura a la siguiente correspondencia recibida: 
 

• Del Pastor  Ministerio Cristiano Integral Jesucristo La solución, Sergio 
Melien Caro, donde plantea que son una institución nueva y se han visto la 
necesidad de solicitar un terreno en comodato, el que se ubica en avenida 
principal Santa Teresa de los Andes, con pasajes Alessandri y pasaje 
Pastor Manuel Rodríguez de aproximadamente 40 x 40 Mts. Para la 
construcción de su templo.-  Se acuerda comunicar que no hay terrenos 
disponible en ese sector.- 

• Carta de la Sra. Ruth Ramírez Alvear, que menciona que es madre soltera 
y trabaja en hogar de Ancianos San Francisco de Asís, y que percibe un 
salario mínimo y reside en el sector de Pehuén, por ello viaja todos los días 
desde pehuén a su trabajo, además debe costear los gastos básicos y tiene 
estudiando una hija en estudio superiores  en la ciudad de Concepción, y 
solicita en de lo posible un aporte económico.- Se acuerda derivar la 
solicitud a Dideco.- 

• Solicitud de la Agrupación Kudailamien, que cuenta con personalidad 
Jurídica constituida con 32 socias fundadoras y actualmente con nuevas 
miembros que quieren aprender el arte del tejido a telar y diversas 
manualidades, y por ello solicitan una subvención de 450.000. Se acuerda 
derivar a la carpeta de subvenciones.- 



 
HOJA N° 2 DEL ACTA N° 163 DE FECHA19.04.2016.- 

• De la Directiva de la Escuela Municipal  de Fútbol José Muñoz, quien 
solicitan audiencia con el Concejo municipal, para aclarar algunos puntos 
que puedan afectarles como escuela en el campeonato en el cual están 
participando.- Se acuerda que la comisión de deporte del Concejo atienda 
esta solicitud.- 

• Del Sindicato de Pescadores Miguel Hermosilla Lobos, quienes y solicitan 
una subvención para la adquisición de un computador, lo que los ayudará a 
tener una conexión más directa con las autoridades.- 

• Informe del Encargado RR. PP Don Manuel Torres. De gastos de 
animación de la Feria Gastronómica y acta de reunión con locatarios de 
Feria Gastronómica y fiesta Guachaca donde se observa algunos puntos a 
mejorar en las próximos eventos de este tipo.- 

• Ord. Int. N° 071 de fecha 18/04/2016, del Secplan (S) Gustavo Aranda 
Sotomayor.- quien solicita al Concejo el compromiso de asumir los Costos 
de operación y mantención del Proyecto “Construcción Gimnasio para la 
Comuna de Lebu” por un monto $ 15.000.000.-, montos que se 
incrementaran según IPC y se mantendrán toda la vida útil del proyecto. El 
concejo acuerda aprobar lo solicitado.- 
               

 
En informe del Alcalde se informa que el próximo 28 y 29 hay una actividad de 
FICIL en Santiago, que va asistir el Alcalde y se invita a algún Concejal que puede 
ir.- 
 
Además informa que el próximo martes 26 está la Cuenta Pública, en el salón 
Walter Ramírez donde será invitado también el COSOC.- 
 
Se menciona también que este sábado 23 en el Liceo Politécnico habrá un trabajo 
por parte de la Consultora del Pladeco, se trabajará en comisiones y después 
habrá un plenario.- 
 
En modificaciones presupuestaria se indica que la Modificación N° 16 es por 
recursos que nos envía la Subdere para otorgar un bono a los trabajadores del 
Aseo, se acuerda entregarla completamente al Contratista y se acuerda hacer una 
modificación del contrato con Don Juan Valenzuela para estos efectos.-  
 
Se aprueba la Modificación N° 16 de la Siguiente manera: 
 

  
Modificación Presupuestaria N° 16  

CUENTA  DENOMINACION CUENTA DE INGRESOS (AUMENTA) MONTO   $ 

115.05.03.002.999 Otras Transferencias Corrientes de la SUBDERE 31.039.628.- 

  

TOTAL CUENTAS DE INGRESOS (AUMENTA) 

 

$31.039.628.- 

 

CUENTA DENOMINACION DE CUENTA  DE GASTOS MONTO SUBP. 

215. 24.01.999.999 Otras – (Otras Transferencias al Sector Privado)  31.039.628.- 1 

  

TOTAL CUENTAS DE GASTOS AUMENTAN               

 

 

$31.039.628.- 

 

 

 



 
HOJA N° 3 DEL ACTA N° 163 DE FECHA19.04.2016.- 

 
Modificación Presupuestaria N° 17  

     
CUENTA  DENOMINACION CUENTA DE INGRESOS (AUMENTA) MONTO   $ 

115.13.03.002.001.206 Demarcación de Señaletica Horizontal Urbana, calle 
Saavedra Lebu 

2.658.090.- 

 TOTAL CUENTAS DE INGRESOS (AUMENTA)  

$2.658.090.- 

 

CUENTA DENOMINACION DE CUENTA  DE GASTOS MONTO SUBP. 

215.31.02.004.001.199 Demarcación de Señaletica Horizontal Urbana, calle 
Saavedra Lebu 

2.658.090.- 1 

  

TOTAL CUENTAS DE GASTOS AUMENTAN               

 

 

$2.658.090.- 

 

 

 

 
En Puntos varios: 

El Concejal Jaramillo: solicita que en la esquina Rio Seco con Alcázar se pinten 
los postes de la señalizaciones en color amarillo aún no se han pintado, igual que 
en otras esquinas.- 
 
El Concejal Zapata expresa que se hizo una consulta de la  Sra. Silvia Tapia que 
solicita colocar el nombre de su madre a un pasaje. Se informa que se está en la 
espera de la respuesta de la Junta de Vecinos a quien se le solicitó su opinión.-   
 
El Concejal Yevenes, expresa su preocupación por una persona que tuvo un 
accidente en el sector de calle Bulnes parte Rioseco y la Latorre,  y habría  que 
arreglar ese sector.- 
 
Tambien informa del caso de un Sr. Que se calló y se quebró la nariz, esto es en 
Saavedra con O Higgins. El Administrador Municipal expone que el municipio en  
ese punto  está haciendo unos trabajos y se está en conversaciones con el Sr. 
Ruiz.- 
 
El Concejal Yevenes reitera la solicitud de la licitación para el camión  limpia fosas 
para los sectores rurales.- 
 
El Concejal Fuentealba expone que la Administradora del Hogar de Ancianos San 
Francisco de Asís solicita un adelanto de la Subvención. Se acuerda otorgar $ 
1.000.000.- 
 
Se menciona también que ha llamado la atención que ha aumentado la 
delincuencia en Lebu, y generalmente esto tiene su origen en la droga.- 
 
El Concejal Chamorro expresa que los pasajes y  calles interiores del cementerio 
están  en mal estado y solicita presentar un proyecto para mejorarlo.- 
 
 
 



 

 
HOJA N° 4 DEL ACTA N° 163 DE FECHA19.04.2016.- 

Tambien expone que existen 4 casos en la Población La Colonia que no están 
conectados al alcantarillado y si es posible ayudarlos de alguna manera. El 
Alcalde expresa que esos casos se incorporarán en el PMB del sector de las 
parcelas que  está presentando la Secplac.- 
 
Sin más que tratar se termina a la reunión siendo las 18:15.-   
 

 
Resumen de acuerdos: 

1. Se aprueba el acta N° 161 con algunas correcciones.- 
2. Se acuerda comunicar al  De Pastor  Ministerio Cristiano Integral Jesucristo 

La solución, Sergio Melien Caro,  que el municipio  no cuenta con  terrenos 
disponible.- 

3. Se acuerda derivar a la Dideco, petición de ayuda económica de la Sra. 
Ruth Ramírez Alvear, 

4. Se acuerda derivar a la carpeta de subvenciones petición de la Agrupación 
Kudailamien.- 

5. Se acuerda que la comisión de deporte del Concejo atienda a la Escuela 
Municipal de Fútbol José Muñoz Muñoz.- 

6. Se acuerda de asumir el compromiso de los costos de operación y 
mantención del proyecto Denominado ““Construcción Gimnasio para la 
Comuna de Lebu”.- 

7. Se aprueban las modificaciones presupuestaria N° 16 y 17.- 
8. Se aprueba una subvención de $ 1.000.000.- al Hogar de Ancianos San 

Francisco de Asís.-   
 
 
 
 
CRISTIAN PEÑA MORALES 
           ALCALDE 
 
 
                                                             FRANCISCO YEVENES NÚÑEZ 
                                                                              CONCEJAL 
 
 
LUIS ZAPATA RIVERA 
          CONCEJAL 
 
 
                                                         ROBERTO CHAMORRO FERNÁNDEZ  
                                                                          CONCEJAL      
 
 
MARIO FUENTEALBA COTAL 
             CONCEJAL 
 
 
 
                                                           HÉCTOR JARAMILLO LILLO 
                                                                          CONCEJAL 
 
 
 
 
                                      GUIDO H. FIGUEROA CERDA 
                                         SECRETARIO MUNICIPAL 
                                              Y DEL CONCEJO 


